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让企业少跑腿，政府还要加速度
□崔滨

【泉边说事】

#肆意要价#

@文昌独侠：因为
奶奶久病卧床，起了点
褥疮，前天跟叔叔去一
祖 传 治 褥 疮 的 诊 所 拿
药。说是诊所其实就是
家庭经营，没有营业执
照而且没有规定收费标
准，去求药的人只能任
由卖药的人肆意要价。
而且这种行医方式存在
极大的安全隐患，希望
有关部门加强监管，确
保老百姓生命安全。

#讲讲楼道秩序#

@蔬菜宝宝1999：
下楼取报，看见邻居往
楼道里推车，我跑过去
说，帮你推吧。邻居诉
苦，电瓶车推进楼道好
说，但想放进地下室可
就难了，楼道本来就不
宽，两边还停满了电瓶
车、自行车，挤得楼道
只剩一条缝。建议大家
自觉一些，也讲讲楼道
秩 序 ， 于 人 于 己 都 方
便。

#大白天亮着灯#

@刘曰章：早晨七
点二十左右，城郊白云
路 上 的 路 灯 还 一 直 亮
着，此时天已大亮，虽
然还有些薄薄的轻雾，
但是视野非常好。整条
大街路灯无数，不知浪
费多少电。我国是能源
短缺国家，节约能源刻
不容缓，公共设施更是
如此，希望路灯管理部
门根据季节变化要及时
调整开关灯时间，避免
浪费。

齐鲁晚报V
http://weibo.com/qlwb

【泉城快评】

今年春节后上班既没有相
互拜年，也没有像往年那样集体
那样会餐，更没有声势浩大地干
成几件大事的动员，反而是单位
去年的河道治理由于任务量较
大，以及受天气影响工期推后没
有按时完成，今年要提前开工接
着干。这是同事春节后上班第一
天对笔者的一段感慨。

闻听此言，窃以为可不是吗？
春节上班后的第一个工作日，能安
排部署几项鼓舞人心的大工程、大
项目，造点声势当然更好，但是，新
官要理旧账，没有完成的工作不能
因为过了年就石沉大海。因为每个
单位或部门总有些工作虽作了计
划安排，但在上个年度内没有完
成，不会因为跨了年度就不重要。
新年接着去年没完成的工作继续

干，虽没多大声势，可往往是一些
事关民生的大事情，需要打牢夯
实。愚以为，这种新年度首先想到
和盘算去年没有完成和干好的工
作的做法，看上去虽很低调，实际
上体现了务实求真的精神，很值得
倡导。

由此想到，每个单位的工作都
不可能随着年度自然时间的结束
戛然而止，遗留一些“尾巴”很正
常，更何况有些工作就是需要反复
抓。不能因为新年度了就“喜新厌
旧”，只想着抱个金娃娃，对工作上
的陈年旧账不予理睬。这样可能也
会上一些大项目，做一些新的工
作，也取得一些新成就，但一些看
上去是老生常谈的事情也是需要
年年打基础的工作，没有彻底做
好。

先扫去年工作的尾值得称道
□甘泉

可以期待的是，今后省城企业包括普通市民，都可以在行政审批大厅享受到快速便捷的“一窗式”服务，把以往
“事难办”、“脸难看”的行政审批，变成一次轻松的“家人”沟通。

【微博短评】

爱的传递是放大的正能量
□辛木

周末乘坐公交车时，遇到的一件
事让我收获了更多的感动和温馨。

一位年轻的母亲抱着2岁左右
的孩子上车，车上的人虽然比较
多，但前排的乘客还是主动把座位
让给了这位母亲。这位母亲把孩子
放到座位上后，自己站在孩子的前
面，这时邻座的乘客又主动把座位
让了出来，让这位母亲和孩子并排
坐着以方便照看孩子，这种情景在
日常生活中我们就经常遇到。但到
了下一站，一位孕妇上车后，那位
母亲又主动站起来让孕妇坐下来。

这一举一动之间，其实就是爱
的传递过程。在某些人看来，那位
母亲是接受别人的座位坐下来的，
而且还要照看旁边的孩子，即使不
把座位让给那位孕妇，别人也无可
厚非。然而，那位母亲还是把座位

让给了最需要的人。一个座位成为
传递爱的介体，而这种传递则把爱
进一步放大，让更多的人感受到城
市的正能量。

有一个这样的故事，如果你
把一元钱给了最急需的人，当你
需要帮助的时候也会收到一元
钱。虽然一进一出，你似乎没有受
到任何影响，但你让别人感受到
了温暖，他人又让你感受到了温
情，最终受益的还是我们的社会、
我们的城市。

所以，在别人需要帮助的时
候，请伸出你温暖的手；在别人需
要鼓励的时候，请不要吝惜你的言
语；当你想要的时候，收获的或许
将会更多，而且随着爱在你我之间
不断传递，我们的社会、城市将会
变得更美、更融洽、更和谐。

在商海中打拼的人都有这样深
切的体会，要想在激烈的竞争中胜
出，企业必须有迅捷的反应，快速的
跟进。但很多时候，政府职能部门繁
琐的行政审批，反倒成为企业前进
道路上的障碍。

如今，济南市高新区和长清区
正在试点的建设项目审批“一窗式
服务”，开始向省城的企业传递这样
的信息：为了帮助企业快起来，政府
正在加速度。

以这次“一窗式服务”针对的建
设项目为例，按照行政审批制度的
要求，企业需要办理项目立项、土地
审批、规划、环保等20多个必不可少

的审批程序，通过“一号通”、“一窗
式”服务的全新审批流程，企业最快
只需要一个半月就能全部完成；而
在数年前，这一时间是1年乃至3年。

该跑的部门还是那些部门，
需要盖的章还是那些章，但省去
了来回跑腿的种种繁难，办理时
效可以一下子提高多倍。这一令
人惊叹的显著变化，不仅能够让
想在济南投资兴业的企业欢欣鼓
舞，更重要的是，省城的企业和民
众，在这种变化中看到了政府工
作理念的转变。

如果把全社会浓缩为一个家
庭，那么政府无疑是这个家庭的当

家人，对于群众和企业这些家庭成
员想要进行的事务办理、市场经营，
政府有责任也有义务进行必要的引
导和规范。但应该看到的是，这种引
导和规范的目的，是使得这个家庭
的运转更加融洽和顺畅，而不是利
用这些权力，显示当家人的地位与
强势。

同样是从建设项目“一窗式”审
批带来的巨大变化可以看出，眼下在
省城行政审批工作中，流程设置不合
理、审批效率低下等问题，依然是制
约政府行政效能的短板；从最少1年
到最快43天，济南市行政审批工作还
有很大的空间需要改进和提升。

现在，通过省城对建设项目审
批“一窗式服务”的试点，其中体现
出的政府设身处地为企业着想、千
方百计为企业服务的工作理念转
变，已被证明很好地契合了省城企
业对政府提高办事效率的期望。而
且这种以人为本的工作理念，正开
始从建设项目审批的试点，向固定
资产投资项目等更多的行政审批领
域扩大。

可以期待的是，今后省城企业包
括普通市民，都可以在行政审批大厅
享受到快速便捷的“一窗式”服务，把
以往“事难办”、“脸难看”的行政审
批，变成一次轻松的“家人”沟通。

杠子头话题征集

这个冬季，雾霾深深
地刺激着我们的喉咙、我
们的心灵。环境质量与我
们的生活息息相关，环境
保护成了越来越多人的
共识，又一个植树节快到
了，我们该做些什么呢？
请您结合亲历，为让我们
的环境多些绿色少些灰
霾提出意见建议。

参与方式:到群论坛
跟帖，发邮件至qlwbjzx@
163 .com,也可登录微博齐
鲁留言。杠子头将获现金
100元奖励。

初六去乡下走亲戚，过年期间
回乡下的公交车比较少，等车的人
却很多。车来了还没停稳，一大群
人挈妇将雏，提着大包小包蜂拥而
上。为了给孩子抢一个座位，两位
年轻的父亲发生争执，继而相互谩
骂，最后竟然大打出手。

可巧，在回来的路上，笔者又
“有幸”目睹了一出“全武行”。儿
子问：“老爸，咱们中国人怎么这
么爱打架呀？”是啊，这是为什么
呢？

诸如此类的场面，应该说不在
少数。特别是一些年轻人好勇斗狠
不计后果，动起手来毫不客气，甚
至招招要命。是什么造成了如此现
状？这与国人近年来浮躁、焦躁、暴
躁的情绪不无关系，包容谦让的谦
谦君子之风似乎离我们的生活越
来越远。每个人都带着情绪上街，
这种情绪被压抑在心中的某个角
落，极容易被引爆。

究其根源，一个是欠缺公民素
质教育，另一个是法制观念淡薄。

我们的教育多年来一直围绕着分
数打转转，学校的一切教育行为都
要为取得好分数让道，所谓的公民
素质教育只能变成从属，甚至淡出
孩子们的日常生活。很多家长从小
就向孩子灌输不吃亏的生活理念，
万千宠爱集于一身的现实，也使成
长起来的独一代不能受任何委屈。
很多时候，动手打架都被人认为是
小事情而无碍大局，最多被定义为
素质问题，而没有感觉打架斗殴也
是违法犯罪。如此一来，稍不如意

就伸胳膊露腿施展拳脚功夫，就不
难理解了。如果治理打架斗殴寻衅
滋事，像惩治酒驾一样雷厉风行，
而不是仅仅当做寻常的治安事件
对待，等出了伤害事件才走法律程
序，那么暴力事件也许会得到遏
制。

和谐社会的打造，文明程度的
提升，需要每一位公民展现优秀的
公民素质。暴力源自于无知和愚
昧，我们的教育需要承担更大的责
任。

为抢一个座，竟然大打出手
□庄秋燕

【七嘴八舌】
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